

EL GOBIERNO Y LAS MINORÍAS

A medida que avanza el debate planteado en el Congreso por la cuestión de los suplicatorios, se van confirmando las impresiones consignadas desde el primer momento al hacerse pública la actitud adoptada por el Sr. Maura en este asunto.

El discurso del Sr. Canalejas, motivando la declaración hecha por el ministro de Gracia y Justicia de que era ésta cuestión de Gabinete, ha destruido toda esperanza de arreglo, siendo ya evidente que mayoría y minorías extremarán la lucha, creándose una situación que, de persistir algún tiempo, acabará por resolverse en contra del Gobierno.

Dada la manera de funcionar de nuestro Parlamento, es harto sabido que la frase del Sr. Maura, que «basta para gobernar el duplo de un voto», es de tal modo contraria a la realidad, que, aun con mayoría constante, y no de dos votos, sino de dos docenas, como entre mayoría y minorías hayan desaparecido las relaciones de cordialidad y armonía indispensables para el desarrollo de la labor legislativa, llegará un momento en que ésta sea totalmente estéril, obligando al Gobierno a la única resolución posible en tales casos.

En el conflicto actual, el cargo más grave para la situación consiste, como desde un principio venimos diciendo, en haber sido un acto de su iniciativa, completamente arbitrario e injustificado, el que ha hecho que la labor del Congreso quede en suspenso, reemplazando un ambiente de excitación y de guerra, a la atmósfera tranquila en que los debates venían desarrollándose.

Ni el principio que se estableció en el acuerdo de Julio peligraba por la extensión que las minorías con el presidente de la Cámara entienden—como en rigor entendié todo el mundo—que debía dársele; ni hay nada tampoco que autorice la sospecha apuntada por el Sr. Maura de que se trata de faltar a un compromiso contraído al llegar la fecha del vencimiento; ni nadie, en suma, pudo entender, al tomarse el acuerdo mencionado, que aplicándose éste a más de 140 suplicatorios, por unos pocos más, nacidos en las mismas condiciones, iba el Gobierno a suscitar un conflicto de la magnitud del presente.

Se ha llegado, por tanto, sin causa conocida, a una situación, que habrá de agravarse necesariamente a medida que adelante el debate y de la cual importa dejar consignado, que a nadie más que a la propia inconsecuencia, podrán acusar el Gobierno y sus amigos.

La guerra

Siguen los rumores

París 20.—El diario *Le Temps* ha recibido a última hora un despacho de San Petersburgo diciendo que se asegura que dos divisiones japonesas han sido derrotadas a las orillas del Chai.

Por su parte, *La Liberté* dice que varios diputados han oído al mismo Deloas haber recibido un despacho de San Petersburgo confirmando el rumor de haber sido casi aniquiladas dos divisiones japonesas.

Los cosacos de Mitschenko

París 20.—Un telegrama de Mukden, fechado el 19, asegura que los cosacos mandados por el general Mitschenko entablaron combate con dos batallones japoneses.

La artillería rusa redujo al silencio a la batería enemiga.

El día 18, fuerzas rusas destacadas en vanguardia del frente occidental, cercaron a los batallones que se batían en retirada, forzándolos a rendir las armas.

Los rusos ocupan posiciones sobre la aldea Schakhe.

Los japoneses han retrocedido lentamente.

Despacho oficial

París 20.—El general Sakaroff, en un despacho fechado hoy mismo, declara que el día de ayer no hubo combate alguno.

Otro telegrama recibido en San Petersburgo, dice que los rusos se hallan en todo un frente en contacto con el enemigo. La suspensión de hostilidades obedece principalmente a que los campos se hallan inundados y los movimientos son imposibles. Pero en cuanto las tierras empiecen a secarse es seguro que se renovará la lucha.

En Port Arthur

Che Fu 20.—Las noticias de Port Arthur consignan que los japoneses se han apoderado en los últimos combates de las posiciones secundarias, circunscribiendo de este modo la zona de los rusos.

Estos realizaron algunas salidas sin obtener resultado.

Los cazatorpederos rusos han hecho también salidas para sorprender a los torpederos enemigos, mas no han conseguido su objeto.

Un cazatorpedero japonés chocó cerca del puerto con una mina, que le causó averías gravísimas.

Al decir de los chinos, los rusos están muy debilitados por los combates incesantes que se ven precisados a sostener.

No hay mediación

San Petersburgo 21.—La *Associated Press* desmiente en absoluto la noticia de que los Estados Unidos abrigan la intención de interponer sus buenos oficios para el restablecimiento de la paz entre Rusia y el Japón.

Rectificaciones y rumores

París 21.—Dicen los despachos de San Petersburgo, que publica la prensa, que el Estado Mayor ruso no ha confirmado la noticia de haber sido hechos prisioneros por los rusos 14 000 japoneses.

Por el contrario, en la capital de Rusia circula el rumor de que dos batallones moscovitas han sido destruidos por una columna japonesa, cerca del río Tai-Tse.

La protesta del Japón

San Petersburgo 21.—El departamento de Estado ha transmitido ya al gobierno de San Petersburgo la protesta del Japón, contra el hecho de que buen número de soldados rusos hayan empleado uniformes chinos en varios combates.—*Fabra.*

LA PROPOSICION ZULUETA

A primera hora de la tarde celebraron ayer una conferencia en el Congreso los ministros de Hacienda y Obras públicas con el diputado republicano Sr. Zulueta, ocupándose de la proposición de ley que éste ha anunciado para el fomento de las obras públicas.

El Sr. Alendessazar rogó al Sr. Zulueta que apoya el apoyo a su proposición hasta tanto que regrese de Barcelona, para donde ha sido hoy con objeto de presidir la Asamblea de las Cámaras de Comercio que ha de celebrarse en aquella ciudad. El aplazamiento no pasará de los primeros días de la semana próxima, y el Sr. Zulueta ha accedido teniendo en cuenta, además, que también tiene que asistir a la Asamblea.

La proposición del Sr. Zulueta dice así: «Los diputados que suscriben tienen el honor de someter a la deliberación del Congreso la siguiente proposición:

Artículo 1.º El Gobierno someterá a la aprobación del Parlamento la designación de las obras públicas, ya estudiadas, más propias para formar parte del patrimonio del Estado y cuya construcción inmediata convenga a los intereses del país.

Art. 2.º Procederá inmediatamente después de aceptadas tales obras a sustanciar su construcción, bajo las condiciones siguientes:

A) Aceptar en los proyectos todas aquellas modificaciones que los contratistas propongan y permitan rebajar la cantidad de la obra, sin perjuicio de sus condiciones técnicas, ó mejorar estas condiciones sin aumentar el costo.

B) Fijar para construcción el plazo más breve posible.

C) Pagar el importe total de la obra en el plazo de cincuenta años, estableciendo como tipo de anualidad, en la que vayan comprendidos el interés y la amortización del capital presupuestado, el tanto por ciento que tiene adoptado el Banco Hipotecario para sus préstamos a plazo de cincuenta años.

D) Adjudicación de la obra al licitador que ofrezca condiciones más favorables.

Art. 3.º Se subastará igualmente, bajo las mismas condiciones y dentro del plazo más breve posible, la terminación de las que hoy se construyen por administración.

Art. 4.º La comisión de Presupuestos introducirá en las mismas las reformas necesarias para que el año 1905 se puedan destinar a este servicio, por lo menos, 12 millones de pesetas, lo que permitirá empezar la construcción de obras por valor de 200 millones.

Art. 5.º El Estado, que entrará en posesión de las obras así construidas en cuanto estén terminadas, podrá establecerlas en hipoteca en favor del constructor, en garantía del pago del canon, y explotarálas directamente ó por arrendamiento, según convenga.

Art. 6.º Se procurará elevar hasta 30 millones de pesetas la cifra destinada al pago de los intereses y amortización de las obras que se subastan en lo futuro.

Art. 7.º A fin de escoger las obras más útiles al Estado y más convenientes para el país, se abrirán concursos en que se premien los proyectos mejor estudiados.

Palacio del Congreso, 20 de Octubre de 1904.»

El nuevo gobierno portugués

Lisboa 20.—El nuevo ministerio progresista, en su presentación a la Cámara de los diputados, ha hecho esta tarde importantes declaraciones.

Ha manifestado que mantiene su programa político, consagrando atención preferente a las cuestiones económicas y a la situación de Hacienda.

Desarrollará todas las fuerzas de producción del país e implantará muchas medidas en favor de la agricultura.

Adelantará la conclusión de los tratados de comercio y empleará todos los medios para realizar economías.

Reformará las cuentas del Estado a fin de que se acrecienten los ingresos del Tesoro, para equilibrar de esta manera los presupuestos, que se saldan con déficit.

Resolverá la cuestión de tabacos que ha dejado pendiente el gabinete Hintze Ribeiro, cuyo proyecto de ley relativo al contrato provisional con la Compañía Arrendataria rechaza el actual gobierno.

Además de los anteriores proyectos, el ministro Castro tiene el de modificar los contratos entre el Estado y el Banco de Portugal, y atender cuidadosamente al desarrollo de la riqueza en las posesiones de Ultramar.

De éstas, el gobierno dedicará mayor estudio a las sitadas en el Sur de Angola, trabajando para que el dominio de Portugal en ellas sea efectivo.—*Fabra.*

LAS FIESTAS DEL PILAR

La comitiva de los Ayuntamientos.—La «Senyera».—Recepción.—Discursos.

Zaragoza 20.—Organizada la comitiva, no tardó en ponerse en marcha por este orden:

Primero iban la bandera de los estudiantes y los orfeones de Zaragoza y Barcelona y una sección de guardias municipales de á caballo de ambas capitales.

Seguían los maecros, timbaleros y guardias y después las comisiones.

Frente á éstas iba la «Senyera», llevada por el síndico de Valencia don Mariano Taver.

Cerraban la marcha las bandas de Barcelona y Valencia, un piquete militar y los coches de respeto.

Durante el trayecto no cesaban de oírse los vivas y aplausos.

El día espléndido ha contribuido á la brillantez de un acto que ha correspondido dignamente al pensamiento.

La comitiva se dirigió por el Campo Secular, paseo de Santa Engracia, calle de Jaime I el Conquistador, al Ayuntamiento.

En todo el trayecto se veían los balcones llenos de hermosas damas que agitaban sin cesar los pañuelos al pasar la comitiva.

Al llegar ésta al Ayuntamiento se verificó el depósito de la «Senyera», que se colgó en el balcón del centro á los acordes de la Marcha Real y entre aplausos y vítores á la patria.

Acto seguido las comisiones fueron entrando en el salón de sesiones, ocupando los bancos dispuestos para ellas.

Una vez lleno el salón, el alcalde de Zaragoza saludó á los comisionados diciendo: «Quisiera estrechar á todos en apretado abrazo. En la imposibilidad de hacerlo, abrazo la bandera del rey D. Jaime, haciendo votos porque la Coronilla recupere su pasado esplendor con el esfuerzo de todos.»

El alcalde de Barcelona invitó á los representantes de las otras regiones á dar cuenta del recibimiento de que eran objeto y á asociarse al deseo que siente Barcelona de que el espíritu del rey D. Jaime sea el lazo que nos una á todos en bien de nuestra querida España.

El alcalde de Montpellier leyó un sentido discurso en francés, y el síndico de Valencia saludó á los allí congregados, terminando con un viva á Valencia y Zaragoza.

El alcalde de Palma hace constar que pocas veces habrá visto España acto tan grandioso.

El de Tarragona recuerda que el cadáver del rey D. Jaime se guarda en aquella Catedral y desea que de Tarragona resurja la grandezza de los mejores tiempos de la historia.

Los de Gerona y de Lérida dicen que el primero de los deberes que todos seamos españoles, y termina vitoreando á Zaragoza.

Por último, el de esta capital da gracias á los asistentes y se va con vivas á todas las regiones, contestados con gran entusiasmo.

El acto ha resultado tan brillante como grandioso é imponente.

Función en honor de los Orfeones premiados.—Otras noticias.

Zaragoza 20.—En el teatro Principal se ha verificado esta tarde la función en honor de los Orfeones premiados.

La fiesta ha resultado brillantísima.

Los Orfeones cantaron números regionales que fueron aplaudidísimos.

El Orfeón Zaragozano ha obsequiado esta noche con un *tanque* y un concierto en la Lonja á los Orfeones forasteros.

La banda de Barcelona ha obsequiado con una serenata al gobernador.

Mañana tendrá en la función de gala. También tomará parte en la fiesta la banda de Valencia.

Los representantes catalanes, que se hospedan en el hotel de Europa, son obsequiados con una serenata.

El ilustre escultor Querol ha sido felicítadísimo por su monumento á los Mártires, que se inaugurará el domingo con gran pompa, luciendo en él las banderas que estuvieron en los sitios de Gerona y Tarragona.

Las tropas cubrirán la carrera. Pronunciarán discursos el alcalde, el Arzobispo y el presidente de la Economía. Preparase un banquete en honor de Querol.

Han marchado á Barcelona los representantes de la Cámara de Comercio, con objeto de asistir á la Asamblea que allí ha de celebrarse.

El alcalde de Jaca

Zaragoza 20.—El alcalde de Jaca ha telegrafado que se abstiene de concurrir á las fiestas de los Juegos Florales á causa del luto nacional por la muerte de la Princesa.

Esto prueba la honda impresión de simpatía que la augusta dama dejó allí en su visita del verano pasado.

EL DUELO PICKMAN

Sevilla 20.—Ante el juzgado han comparecido los criados del marqués de Pickman que velaban el cadáver en el panteón de familia cuando fué trasladado al cementerio civil.

Los criados han declarado que, hallándose custodiando el féretro, se presentó á la madrugada el comandante de la guardia municipal, acompañado de veinte números, disponiendo el traslado por orden del alcalde.

El Inspector de Sanidad parece que ha declarado coidatadas inhumanas los restos del marqués desde el momento en que se había

depositado bajo el nivel de la tierra del cementerio.

Hoy se ha recibido certificado del juez decano de Madrid, en que se hace constar por dos médicos militares, que el capitán Paredes padece un catarro de carácter grave que le impide efectuar el viaje.

LOS TEATROS

Princesa

Anoche inauguró sus funciones la compañía de Emilio Thuillier, ante numerosa y distinguida concurrencia.

La *fierecilla domada* fué la obra elegida, y sabido es la perfección con que el ilustre actor interpreta el papel de *Petruchio*.

El público le aplaudió multitud de veces durante la representación y al final de los actos.

La señora Ferri desempeñó la protagonista con gran acierto, y fué también aplaudida.

Aplausos que alcanzaron á los demás actores, quienes procuraron, en sus papeles respectivos, merecer la aprobación de los espectadores.

Con *El loco Dios* debutarán el domingo los artistas mejicanos señora Fábregas y Sr. Cardona. Anoche estaba esta actriz en una platea, llamando la atención de la concurrencia por su belleza y elegancia.

Desemasa á Thuillier toda suerte de prosperidades en la campaña que ayer comenzó. Del éxito que alcancen los estrenos que en este teatro se verifiquen, depende en su mayor parte el resultado que se obtenga.

Lara

Inauguración de la temporada

¿Qué decir que sea nuevo de la inauguración de la temporada de invierno en el lindísimo teatro Lara, verificada anoche?

Es preciso hacer uso del cliché de todos los años: decir que el teatro estaba brillantísimo; que hubo muchos aplausos; que la compañía, formada por artistas excelentes, es aún de mejor conjunto por el tiempo que esos artistas llevan trabajando reunidos; que esta temporada, como todas, promete ser fecunda en gloria y provecho para artistas y empresarios.... Pero, ¿quién no sabe todo esto de memoria?

El lindo juguete de los Quintero *La asota* sirvió para presentación de la compañía. Al aparecer en escena la señora Valverde, fué saludada por el numeroso público que presenciaba la función, no obstante ser á primera hora, con una espontánea y nutrida salva de aplausos, que se repitió al final de la obra, alcanzando esta vez á todos los artistas.

Con *La asota* hizo su presentación el señor La Riva, inolvidable creador del *Jeremías de Los Galeotes*, contratado ahora en Lara. Es un actor inteligente y laborioso que seguramente renovará los éxitos acañados conseguidos en la Comedia.

El resto del programa lo formaban *La praxiana* y *El aboleo*. Inneccesario es hablar de la interpretación de estas obras, en cuyo reparto ninguna novedad había.

Bástenos consignar que todos los artistas fueron muy aplaudidos, particularmente doña Balbina, el graciosísimo matrimonio Rubio Rodríguez, Clotilde Domus, cuyos progresos son visibles, Concha Ruiz, Calle, Sepúlveda, Barrayosa, que es un actor cómico notable, y Simó Raso, muy bien caracterizado en *La asota*.

Y después de lamentar la sensible baja de Santiago y de dar á todos la más cordial bienvenida, resta sólo elogiar las reformas introducidas en el teatro y augurar una temporada... como todas las anteriores, que no obligue á modificar en consabido cliché.—*E. S.*

DE BARCELONA

Robo sacrilego

Barcelona 20.—En la iglesia parroquial de Santa María de Jesús (Gracia) se ha cometido un robo.

Los ladrones, que penetraron en el templo fracturando una puerta contigua á la principal, se llevaron del Sagrario un copón de plata con gran número de Sagradas Formas, una patena, el viril conteniendo la hostia magna, para lo cual violentaron la armazón de plata de la custodia, dos coronas de la Virgen de los Dolores y varios efectos del camarín de la sacristía.

Parece que el propósito de los ladrones era cometer un sacrilegio, pues se han dejado muchas alhajas de valor.

Los autores no han sido hasta ahora descubiertos.

Los fabricantes de alcoholes.—Varias noticias.

Una comisión de fabricantes de alcoholes ha visitado al gobernador manifestándole que tan pronto como empiece á regir la ley de alcoholes, cerrarán sus fábricas.

Mañana por la tarde, en el teatro de Novedades, se celebrará una función organizada por todos los actores á beneficio de la familia del Sr. Vico.

Circula el rumor de que S. M. la Reina y la Infanta María Teresa pasarán en Barcelona el luto por el fallecimiento de S. A. R. la Princesa de Asturias.

—En la tarde de hoy se ha verificado un duelo entre dos oficiales de ejército, estando relacionados sus causas con el asunto Pickman Paredes.

DE MARRUECOS

El ministro de Francia.—Misión cerca del Sultán.

Tánger 19.—Hoy ha llegado el ministro de Francia.

En breve marchará á Fez á presentarse al Sultán y á darle cuenta de las negociaciones que en Europa se llevan á cabo sobre Marruecos.

La política en los pueblos

DOS MUERTOS

Albacete 20.—En el pueblo de Omtur, á consecuencia de rivalidades políticas, se originó una reyerta entre el exalcalde don Joaquín García Miñón y el exsecretario del

Ayuntamiento Sr. Moreno, matando éste al primero.

Los amigos del muerto, que representaba la fracción conservadora que acudilla el diputado D. Jacobo Serra, tomaron venganza en el asesino, ocasionándole también la muerte.

El orden, con este motivo, se ha alterado en Omtur; las autoridades han reclamado el auxilio de la Guardia civil.

DE PROVINCIAS

Duelo á escopeta.—Explosión en una fábrica

Castellón 20.—La Guardia civil del puesto de Val de Uxó comunica haber detenido al vecino de Chilches Pascual Borja Esteve, autor de las heridas graves inferidas á Salvador Cloven Bonet.

El hecho se llevó á cabo en desafío á la americana, sin testigos, á escopeta y cruzándose cuatro disparos.

—A media tarde se oyó una detonación espantosa en los alrededores del paso inmediato á la estación del ferrocarril de esta capital.

Averiguada la causa, resultó haber sido ésta la explosión de la caldera destiladora de aguardiente de la fábrica del conocido industrial castellonense D. Pedro Gil.

La explosión ha derribado la techumbre del edificio y causado grandes destrozos en las paredes.

Un operario ha sido extraído de entre los escombros, completamente ileso por fortuna.

Los restantes no han sufrido más daño que el susto.

Los daños materiales causados en la fábrica son importantes.

En honor de Carros Enriquez

Coruña 20.—Mañana se celebrará en el teatro Principal la velada organizada en honor del insigne poeta gallego Carros Enriquez, la cual promete resultar brillantísima.

Los ferrocarriles secundarios

Gijón 20.—De mañana á pasado se trasladará á Oviedo la comisión gestora del ferrocarril de Gijón á Rivasdelas, encargada de practicar (gestiones) cerca de las personas influyentes, para llevar á término dicho proyecto, recabando que figure en primer término en el plan de ferrocarriles secundarios de esta provincia.

La comisión verá también á los diputados provinciales á fin de obtener subvención.

Noticias de Lugo

Lugo 20.—Coras del puerto de Vivero ha ocurrido una sensible desgracia.

La lancha *Teresa*, de dicha matrícula, al doblar la punta de Estaca de Vares, ha zozobrado, yéndose á fondo inmediatamente.

Tres de los individuos que componían la tripulación perecieron ahogados.

—Han llegado á esta ciudad, 6 ingresado en el cárcel, 13 individuos, detenidos como presuntos autores de la reyerta ocurrida en la romería de Castroverde.

Según cuentan testigos presenciales, los mozos de distintas parroquias venían desde hace tiempo desafiados por cuestiones insignificantes.

La batalla se inició en la parte ocupada por los comercios ambulantes, disparándose varios tiros que hicieron muchos heridos, algunos de ellos ajenos por completo á la lucha y que se hallaban haciendo compras.

Los morcederos se arrojaron al suelo para evitar que los proyectiles les alcanzaran, y huyendo luego, sin cuidarse para nada de sus géneros.

Los combatientes, cegados por el rencor, no distinguieron ya de enemigos, descargando palos y pedradas sobre cuantas personas encontraban al paso.

El lugar del encuentro quedó regado de sangre.

En la batalla tuvo que intervenir la Guardia civil para restablecer el orden.

Se espera que las autoridades adopten precauciones para evitar actos de barbarie como éste, y que, por desgracia, son tan frecuentes en las romerías y ferias de la provincia.

¿Crimen?

San Sebastián 20.—Cuando el joven Pedro Múgica, que había ido al monte á coger castañas, regresó al caserío de San Miguel, situado en el término de Vergara, encontró á su madre, Joaquina Alberdi, colgada de una viga del techo y estrangulada.

Los médicos reconocieron el cadáver, apreciándole varias heridas en la cara y en una mano, producidos al parecer con palo, lo cual hace sospechar que se trata de un crimen.

—Se prepara un recibimiento entusiasta al Orfeón Donostiarra por su triunfo alcanzado en el certamen de Zaragoza.

Náufragos salvados

Vigo 20.—El capitán de la goleta *Candelaria*, que fundó en esta puerto ayer tarde, ha participado á la comandancia de Marina que en alta mar encontró una lancha llena de personas que pedían auxilio.

Cuando la goleta se acercó á la embarcación que zozobraba, los tripulantes de ésta se hallaban exánimes. Habían estado durante veinticuatro horas á merced de las olas.

Embarcados los naufragos en el *Candelaria*, fueron socorridos con ropas y alimentos. Dijeron pertenecer á la tripulación del pailebot *Marles*, que se fué á pique el martes último. Desde este día los naufragos bogaron sin rumbo fijo, sin otra esperanza de salvación que la de encontrar un buque que los recogiese á bordo.

Balance sanitario de la decena

De la *Revista de Sanidad Civil*:

«Las afecciones características de esta decena han sido las de naturaleza gripal, con preferente localización bronquial, abdominal y tubo digestivo. Igualmente se han observado numerosos casos de catarros faríngeos, peritonitis, anginas inflamatorias, pleuritis, fobres de diversos tipos, enteritis y neuralgias producidas por enfriamiento.

Las dolencias de tipo reumático, las ciáticas, los lumbagos, han sido frecuentes, habiéndose advertido exacerbación en las primeras.

La enfermería infantil ha seguido nutrida de sarampión, algunos casos de viruela y

escarlata, aunque la mortalidad no ha excedido á las anteriores aecenas, ni á la misma época del año anterior.

AYUNTAMIENTO

En memoria de la Princesa
Hoy celebraba el Ayuntamiento su sesión ordinaria, y apenas abierta, el señor marqués de Lema dedica sentidísimas frases á la memoria de la Princesa de Asturias, de la que manifestó es digna del respeto, la admiración y simpatías que la nación entera le tributa.

EDICION DE LA NOCHE

FIRMA DEL REY

Hoy han puesto los ministros á quienes correspondía el despacho, á la firma de su majestad, los siguientes decretos:
De Agricultura
Confirmando la providencia del gobernador civil de Jaén en el recurso interpuesto por D. Luis Ranós, con motivo de la ocupación de unos terrenos para la construcción de un camino vecinal.

LA GUERRA

Escaramuza
Mukden 21.—Todo el día de ayer se pasó tranquilamente sin registrarse ningún encuentro.
El día 19 se libró un pequeño combate, cuyo resultado fué favorable á los rusos.—Fabra.

Temores por el "Buenos Aires,"

Nueva York 21.—El Daily Chronicle se hace eco de los temores que reinan acerca de la suerte que haya podido caber al vapor trasatlántico Buenos Aires, llegado de Cádiz el 13 del corriente y salido para la Habana, á donde no ha llegado todavía.
Reina un violento ciclón á la altura de los bancos de Bahama, y se teme que haya hecho naufragar al citado barco.—Fabra.

Descarrilamiento

Tres muertos y varios heridos
París 21.—Durante la noche últimas descarrilaron dos trenes de viajeros en Chonry, cerca de Blois, resultando del accidente tres viajeros muertos, tres heridos graves y varios leves.—Fabra.

DE BARCELONA

El ministro de Agricultura y los militares.—Los regionalistas.—Emigrantes.—Barcos de guerra rusa é inglesa.—La Asamblea de las Cámaras de Comercio.
Barcelona 21 (3 t.)
Se ha dispuesto que mañana á la llegada del expreso de Madrid vayan á la estación á recibir al ministro de Agricultura los generales con mando en esta plaza y los jefes de los cuerpos, institutos y dependencias militares.
Una compañía del batallón de cazadores de Alfonso XII, con bandos y música, tributará honores al ministro.

SENADO

Sesión del 21 de Octubre de 1904
Abrió á las cuatro menos cuarto el general Azcárraga. Escasa concurrencia de senadores.
En el banco azul el ministro de Agricultura.
Pésame á la Familia Real
En el despacho ordinario se da cuenta de una comunicación manifestando que S. M. el Rey se ha servido señalar las dos de la tarde del día de mañana para recibir á la comisión de senadores que ha de ir á dar el pésame á la Real Familia por el fallecimiento de S. A. R. la Princesa de Asturias.

CONGRESO

Sesión del 21 de Octubre de 1904

Abrese á las tres y media, presidiendo el Sr. Romero Robledo, ocupando el banco azul los ministros de Gobernación y Guerra.
Los señores regularmente concurridos. Las tribunas llenas de público, en el que abundan mucho las señoras.
Interpelaciones y preguntas
El señor conde de Torre Vélez explica una interpelación con motivo de los sucesos sangrientos de Ontur, en que un ex secretario de Ayuntamiento asesinó á un exalcalde y los amigos de éste á su vez al exsecretario de Ayuntamiento.

TRIBUNALES

Los novios que matan

Esta tarde se ha practicado el reato de la prueba.
Varios testigos han contado diversas extravagancias de Campuzano.
En la prueba documental se han leído varias cartas escritas por Campuzano á su familia desde la cárcel, en las que da cuenta de haber realizado estupendos inventos; reparte la Europa entre su familia, reservándose el trono de Grecia, y de otras cosas por el estilo.

LA GACETA

Publicó la de ayer las siguientes disposiciones:
Gracia y Justicia
Acta de la conducción y entrega del cadáver de S. A. R. la serenísima señora Princesa de Asturias doña María de las Mercedes Borbón y Austria.

NOTICIAS

Hemos recibido el libro Principios y problemas de Geometría, obra escrita por el ilustrado doctor D. Eduardo Fontesé, y destinada para los artesanos y alumnos de las escuelas primarias.
Tan útil obra ha sido editada en Barcelona por D. Gustavo Gill.

Descarrilamiento

Tres muertos y varios heridos
París 21.—Durante la noche últimas descarrilaron dos trenes de viajeros en Chonry, cerca de Blois, resultando del accidente tres viajeros muertos, tres heridos graves y varios leves.—Fabra.

DE BARCELONA

El ministro de Agricultura y los militares.—Los regionalistas.—Emigrantes.—Barcos de guerra rusa é inglesa.—La Asamblea de las Cámaras de Comercio.
Barcelona 21 (3 t.)
Se ha dispuesto que mañana á la llegada del expreso de Madrid vayan á la estación á recibir al ministro de Agricultura los generales con mando en esta plaza y los jefes de los cuerpos, institutos y dependencias militares.
Una compañía del batallón de cazadores de Alfonso XII, con bandos y música, tributará honores al ministro.

SUCESOS

Rebo

A petición de Laureano Pérez Mauricio ha sido detenida Rogelia Val Fernández, por haberse sustraído 300 pesetas en billetes.
El hecho ocurrió en la calle del Escorial, núm. 28, domicilio de Rogelia, que cedió una habitación al denunciante, y aprovechando su sueño le sustrajo la referida cantidad de la cartera.

Reñas y escándalos

Por haber promovido un fuerte alboroto esta madrugada en la calle de Alcalá, han sido detenidos Pedro Palomero Alaminos, Lázaro Prieto Suárez y Jerónimo Pastor Partido.
Este último fué conducido al Gabinete Médico del barrio de Salamanca, por haber resultado en la refriega con varias lesiones en la cara.

Intento de suicidio

Por haber sufrido algunas contrariedades amorosas, intentó suicidarse esta mañana Francisca Escolar, de veintinueve años, tomando una disolución de fósforos.
Fué curada en la Casa de Socorro de la Inclusa, pasando después en grave estado al hospital Provincial.

Criminal detenido

Por la Guardia civil del puesto de Lozoya ha sido detenido en el inmediato pueblo de Lozoya Valentín García Araujo, autor del asesinato cometido en la persona de Rullio la noche del 14, y de cuyo suceso dimos cuenta á nuestros lectores.

DE PALACIO

Por disposición de S. M. la Reina quedará definitivamente convertida en oratorio la alcaoba donde falleció la Princesa de Asturias, como se hizo en el Palacio del Fardo con la que falleció D. Alfonso XII.

Noticias teatrales

Lara
Mañana sábado, primero de moda.
El domingo por la tarde se pondrán en escena el juguete cómico Buen viaje, y la comedia en tres actos El noveno mandamiento.

Moderno

Hoy, en la tercera sesión, reprise de las aplaudidas obras Sin comedia ni deber y El morrongo, por Loreto Frajo y Enrique Chicote.

Price

Mañana primera representación de Carlos II el Hechizado.
El domingo dos funciones, poniéndose en escena á las cuatro y media Carlos II y á las ocho y tres cuartos El pan del pobre.

Novedades

Mañana sábado inaugura este teatro la temporada con la interesante tragedia Luis Ocenso.
He aquí el reparto:
Luis Ocenso, Sr. Allen Perkins.—El Delfín, señorita Velázquez.—Consejos, Sr. Solana.—Cotler, Sr. Vico.—Sr. Francisco de Paula, Sr. Berseo.—Olivares, Sr. Velázquez.—Tristán, Sr. Renegrido.—María, señorita Cárcamo (Pilar).—El conde de Dreus, señor Guillén.—Marcelo, Sr. Catalán.—María, señorita Cárcamo (Julia).—Ricardo, señor Valero.

Elava

Mañana se pondrá en escena la aplaudida revista lírica Venus Solón.
En la próxima semana se verificará el estreno de la zarzuela La dama de las camelias, letra de Fiacro Irazoz y música del maestro Vives.

Suplicatorios

El señor ministro de Gracia y Justicia rectifica y sostiene que en el ministerio ha visto el original del artículo 47 de la Constitución y que es completamente igual al oficial.
La raspadura y enmienda obedece, en una de las copias, á uno de tantos defectos como adolece siempre la sanción de leyes, pues el ministro de Gracia y Justicia las lleva al

Suplicatorios

El señor ministro de Gracia y Justicia rectifica y sostiene que en el ministerio ha visto el original del artículo 47 de la Constitución y que es completamente igual al oficial.
La raspadura y enmienda obedece, en una de las copias, á uno de tantos defectos como adolece siempre la sanción de leyes, pues el ministro de Gracia y Justicia las lleva al

Suplicatorios

El señor ministro de Gracia y Justicia rectifica y sostiene que en el ministerio ha visto el original del artículo 47 de la Constitución y que es completamente igual al oficial.
La raspadura y enmienda obedece, en una de las copias, á uno de tantos defectos como adolece siempre la sanción de leyes, pues el ministro de Gracia y Justicia las lleva al

Monarca sin poderlas leer. Algo se ha remediado; pero aún no es lo bastante, y en la última sanción apareció una errata, incluyendo un no que hacía variar todo el sentido de la ley.

En cuanto á deficiencias de trámite en la petición de suplicatorios, he seguido la marcha tradicional, la misma que el Sr. Canalejas cuando fué ministro, ó sea firmar el traslado de la petición del suplicatorio sin vada de él. Las deficiencias deben denunciarse, y yo seré el primero en corregirlas. S. S. pudo pedir esto en la comisión, y aun ahora está á tiempo de hacerlo.

Respecto á que el Sr. Canalejas desconfió de la justicia que puedan administrar los pasantes de los grandes bufetes elevados á la magistratura, yo á esto sólo he de decir que no tengo bufete, que se trata de entrar en una vida nueva y que los que se hayan valido del cuarto turno para encombrar á sus pasantes, pueden hacer examen de conciencia ofreciendo enmendarse.

Se me pregunta á mí por qué difiero nuestro criterio del presidente de la Cámara en lo que afecta á los suplicatorios.

Se entra en nuevo método y se nombró una comisión, á la cual fué llevado el presidente de la Cámara, quien al seno de esa comisión llevó con independencia absoluta su criterio.

Esto demuestra que abandonamos la rutina, y me congratulo que el primero que vaya á ello sea persona tan digna, respetable y querida como el Sr. Romero Robledo.

Cuando hace poco sonaban desde esos bancos vientos de piedad para el Sr. Romero Robledo, éste no necesitaba eso, sino vuestras censuras.

Los dos suplicatorios del 13 y 14 de Julio no pueden formar precedente, porque entonces no había comisión, y el presidente obró bien al presentarlos en la forma que lo hizo.

El mismo Sr. Romero Robledo lo debió entender así, cuando á los que ahora discutimos los ha dado otra interpretación.

Preguntaba también el motivo que nos lleva á reñir esta batalla, y he de contestar que tenemos como único interés que se sienta la práctica que se ha de seguir en los suplicatorios y entremos en la vida constitucional europea para que la Cámara delibere acerca de si deben concederse ó no los suplicatorios.

A mí juicio no hay delitos políticos y comunes, sino delitos solamente, y á veces los que llamáis vosotros políticos pueden ser de mayor gravedad que si se juzgara como comunes.

Si queréis tener Cortes honradas, castigad con penas severas á todo aquel que delinca. Sostiene que los delitos de imprenta no son de distinto carácter que los demás.

Hablaba el Sr. Canalejas de que no podía haber transacción, y yo creo que no hay otro medio de concordia que cumplir el acuerdo de 12 de Julio, sin latitudes en su interpretación, que serían un verdadero perjuicio para el régimen parlamentario.

El Sr. Canalejas: Más que rectificación puede considerarse como discurso el pronunciado por el Sr. Sánchez de Toca. En cuanto á que no hay raspadura ni enmienda en alguna de las copias del texto del artículo 47, presento una de ellas para que se vea que hay un error, que tal vez no sea el único borrón en asuntos de esta clase.

Declaro que al siendo ministro de Gracia y Justicia, cerré el cuarto turno y coloqué muchos más aspirantes de la judicatura en un año que en igual plazo otros ministros.

Nos ha presentado aquí el presidente de la Cámara aplaudiéndole por su conducta, pero flagelándole al mismo tiempo al decir que por vez primera en esta Cámara se veía un presidente pensando en contra de la mayoría, como si con ello le quisiera quitar toda aspiración política á la sucesión del Sr. Maura.

Vosotros solo le votásteis, y ahora procuráis su jubilación por no someter su criterio al vuestro.

Por qué no hacéis lo mismo con individuos que, pensando en contra vuestra, tienen por disciplina que figurar en esa comisión y defender lo que no sienten?

Preferís mermar la personalidad del presidente de la Cámara, pues con votos es como se lo engrandecéis y vosotros se los vais á negar.

Pasa á ocuparse de los llamados delitos de imprenta, y dice que lo que se hace con esto es perseguir á la prensa, retirándole ediciones, á veces por fútiles motivos con el propósito sólo de molestar. Cuando se porriegan injurias y delitos verdad, no seremos nosotros los que entorpecamos vuestra acción.

Analiza la diferencia grande que hay entre los llamados delitos políticos y los comunes, y la mejor prueba es la separación que en los mismos Juzgados se hace de unos y otros.

Un brillante párrafo, que es acogido con grandes aplausos por todas las opiniones, defendiendo los derechos del diputado y la diferenciación entre los delitos y su aplicación. Los delitos políticos debemos ponerlos al amparo del Parlamento, que no guardará la misma conducta con los de otro orden que atañan á la dignidad.

Dicen algunos de mí que no soy gubernamental. ¿Es acaso gubernamentalismo haber amnistiado verdaderos delitos y querer un cambio que se procese por causas fútiles?

No somos nosotros los intransigentes en este asunto sino vosotros, y las palabras del Sr. Maura que han sido las que han sembrado la cizaña. Lo que vosotros no queráis y desearis puedo afirmar que no pasará, pues aunque estuviera solo apelaría para ello á todos los medios. (Muy bien en las opiniones.)

El señor ministro de Gracia y Justicia: Yo celebraría mucho que cuando se celebraran nuevas elecciones ocupara el Sr. Romero Robledo el mismo sitio. Nosotros, en materia de suplicatorios, debemos tener por principio que no se resuelvan por medio de un sistemático conflicto con los tribunales de justicia.

No quiero extenderme más,—dice,—porque todos estamos impacientes por oír al Sr. Romero Robledo.

El Sr. Canalejas rectifica. Respecto á la maledicencia,—dice,—yo preguntaría si el Sr. Sánchez de Toca está libre de haber tropezado en su camino con amigos á quienes esto afectase. Aquí nos elogiamos sólo cuando morimos.

¿Es que puede estar seguro el Sr. Sánchez de Toca de no haberse ido nunca la pluma al tratar de termómetros barómetros bursátiles?

Si he defendido que no juzgue el Tribunal Supremo, no es porque rechace los tribunales populares, sino porque la Constitución nos concede ese derecho y no tenemos por qué renunciar á él.

El Sr. Romero Robledo (expectación): ¿Hasta dónde debo rebajar los elogios que de un lado y otro me han sido prodigados? No lo sé.

Vengo aquí con un gran espíritu de independencia y á todos los oradores que han intervenido en el debate debo gratitud inmensa.

Me levanto, no para hacer oposición al Gobierno ni hacer la causa de las minorías, sino porque mis antecedentes son los que me llevan á la actitud que adopto, porque

Me levanto, no para hacer oposición al Gobierno ni hacer la causa de las minorías, sino porque mis antecedentes son los que me llevan á la actitud que adopto, porque

Me levanto, no para hacer oposición al Gobierno ni hacer la causa de las minorías, sino porque mis antecedentes son los que me llevan á la actitud que adopto, porque

Me levanto, no para hacer oposición al Gobierno ni hacer la causa de las minorías, sino porque mis antecedentes son los que me llevan á la actitud que adopto, porque

Me levanto, no para hacer oposición al Gobierno ni hacer la causa de las minorías, sino porque mis antecedentes son los que me llevan á la actitud que adopto, porque

Me levanto, no para hacer oposición al Gobierno ni hacer la causa de las minorías, sino porque mis antecedentes son los que me llevan á la actitud que adopto, porque

Me levanto, no para hacer oposición al Gobierno ni hacer la causa de las minorías, sino porque mis antecedentes son los que me llevan á la actitud que adopto, porque

Me levanto, no para hacer oposición al Gobierno ni hacer la causa de las minorías, sino porque mis antecedentes son los que me llevan á la actitud que adopto, porque

Me levanto, no para hacer oposición al Gobierno ni hacer la causa de las minorías, sino porque mis antecedentes son los que me llevan á la actitud que adopto, porque

Me levanto, no para hacer oposición al Gobierno ni hacer la causa de las minorías, sino porque mis antecedentes son los que me llevan á la actitud que adopto, porque

Me levanto, no para hacer oposición al Gobierno ni hacer la causa de las minorías, sino porque mis antecedentes son los que me llevan á la actitud que adopto, porque

Me levanto, no para hacer oposición al Gobierno ni hacer la causa de las minorías, sino porque mis antecedentes son los que me llevan á la actitud que adopto, porque

Me levanto, no para hacer oposición al Gobierno ni hacer la causa de las minorías, sino porque mis antecedentes son los que me llevan á la actitud que adopto, porque

Me levanto, no para hacer oposición al Gobierno ni hacer la causa de las minorías, sino porque mis antecedentes son los que me llevan á la actitud que adopto, porque

Me levanto, no para hacer oposición al Gobierno ni hacer la causa de las minorías, sino porque mis antecedentes son los que me llevan á la actitud que adopto, porque

mi historia me seguirá siempre. Yo, por la disciplina de independencia, soy un eterno desterrado del poder, y de estas amarguras pueden ser un lenitivo las carifosas frases que hoy me han dirigido.

En el puesto de presidente del Congreso, al ser designado para él, no se me impusieron condiciones de ninguna clase, y por eso obré con arreglo á mis ideas de siempre.

Acepté la presidencia del Congreso respondiendo al plan que siempre defendí de las concentraciones, y bien claro me he expresado en este sentido desde el día que me habéis elevado.

Yo soy el primer presidente que en un siglo de Constitución se ve obligado á discurrir del Gobierno en una cuestión concreta, y por lo tanto á defender mis ideas sin que nadie pueda sospechar en mi conducta nada que suponga intereses mezquinos.

En la presidencia de la Cámara á Martínez de la Rosa y á Ríos Rosas combatiendo al Gobierno.

Voy á entrar en la cuestión concreta, y lo hago con el alma dolorida.

Explica las razones que le movieron á presentar en la Cámara los suplicatorios de 13 y 14 de Julio. Se pretende—dice—que el acuerdo de 12 de Julio se interprete literalmente.

La cuestión en sí es pequeña, pues se trata de discutir unos suplicatorios, y no vale esto la pena de que se busque la separación y actitud hostil de las oposiciones.

Se quiere entrar en una nueva vida, y en el fondo lo que ocurre no es más que una cuestión de reloj. El Gobierno cree que la hora debe contarse desde el 12 de Julio, y nosotros los ampliamos á todos los suplicatorios con motivo de hechos ocurridos antes de dicha fecha.

¿A qué obedeció el presidente del Consejo, mi queridísimo y particular amigo, al proponer la fórmula de 12 de Julio después de aquellas tormentas?

Nosotros creíamos que entregaba el pasado por el porvenir con gran nobleza.

Ahora bien; ¿qué razón hay para que esa generosidad no se lleve á 25 suplicatorios más?

Yo soy de los que no admito división entre delitos políticos y comunes; pero trataré la cuestión de los suplicatorios bajo distinto aspecto que vosotros. Cuando se reforman las leyes procesales, se permite á los procesados que optan por uno ú otro procedimiento, y esta misma regla debió aplicarse en el caso actual.

Dirigiéndose al Sr. Dato, dice que no es exacta la teoría por él sentada respecto al indulto, pues aun ahora se están concediendo indultos por la mayoría del Rey.

La inmundicia parlamentaria se discutirá siempre y por ella se retirarán batallas. Queda en el uso de la palabra para mañana.

Se levanta la sesión á las siete y veinticinco.

Balance del día

Nuevamente ha desmentido hoy el ministro de la Gobernación los rumores de crisis que con insistencia vienen circulando.

—¿Tanto hablan de ella—dijo—que no dudo habrán de acertar algún día; pero por ahora no hay nada que pueda dar fundamento á tales suposiciones.

El presidente del Consejo ha manifestado esta tarde que esta mañana reunió en su domicilio á los Sres. Osma,

Sánchez de Toca y Linares, para darles cuenta de la solución que propone respecto á las peticiones de los representantes de las Diputaciones vascas, referentes al impuesto sobre los alcoholes.

En este asunto—añadió el Sr. Maura—he trabajado estos últimos días, y he querido, como es natural, dar á conocer el resultado á los ministros interesados en la cuestión.

Esta tarde ha celebrado una conferencia el Sr. Moret con el presidente del Congreso, para tratar de las actas pendientes de aprobación por la Cámara y buscar la manera de que sean discutidas en breve.

A primera hora el Sr. González Besada confirió con el Sr. Maura, pues parece que el Sr. Dato, á quien los ministeriales de la Comisión y el Gobierno habían designado para contestar al Sr. Romero Robledo, se excusó de hacerlo pretextando que pudieran sus palabras molestar al presidente del Congreso y dar lugar á complicaciones que él deseaba evitar.

También los Sres. González Besada y García Alix opinaron que el llamado á contestar al Sr. Romero Robledo debía ser el jefe del Gobierno.

En vista de esto el Sr. Maura, que solo pensaba hablar para hacer el resumen del debate, decidió contestar al discurso del presidente del Congreso.

La sesión del Congreso ha ofrecido, ya desde primera hora, bastante interés, habiendo fijado la atención entre las preguntas la del Sr. Muro sobre suspensión de las maniobras militares, á que contestó el señor ministro de la Guerra, manifestando que lo que se había suprimido no era esencial para el fin que con las maniobras se perseguían.

Después de varios incidentes suscitados por preguntas del Sr. Franco, que en el Extracto pueden verse, pasó el señor Romero Robledo á ocupar su asiento en los bancos rojos y se entró en la orden del día, rectificando el señor ministro de Gracia y Justicia, ó por mejor decir, pronunciando un nuevo discurso, encaminado, más que á contestar al señor Canalejas, á hacer el elogio del señor Romero Robledo, en quien el orador veía por su independencia y su autoridad parlamentaria, el principio de la evolución para que los presidentes del Congreso llegaran á ser algo semejante al Speaker ó presidente de la Cámara de los Comunes.

Claro que la exposición de este nuevo concepto de la presidencia, sirvió al Sr. Sánchez de Toca para explicar la actitud del Sr. Romero Robledo sosteniendo que ésta es perfectamente compatible con su continuación en el alto cargo que ocupa, trazando en cierto modo la pauta del discurso que el presidente del Congreso debería pronunciar.

La contestación del Sr. Canalejas á este discurso figurará entre las rectifi-

caciones más brillantes que se han oído en el Parlamento, arrancando en distintas ocasiones aplausos entusiastas de las minorías y siendo visible, aun en las filas de la mayoría, el efecto de tan hermosa oración.

El Sr. Canalejas terminó afirmando el propósito de las minorías de oponerse, por todos los medios reglamentarios, á que prevalezca el criterio del Gobierno.

En medio de gran expectación, comienza á hablar cerca de las siete el señor Romero Robledo, dedicando la primera parte de su discurso á reivindicar su posición independiente en la presidencia de la Cámara, á la que le llevó el deseo de contribuir á prolongar la duración de estas Cortes, mediante el apoyo que estaba dispuesto á prestar á todas las situaciones que salieran de la mayoría.

Explica luego su actitud, fundándola en sus antecedentes políticos, no creyendo que el asunto merezca las grandes proporciones que le ha dado el señor Maura.

El Sr. Romero Robledo ha quedado en el uso de la palabra para mañana, pudiendo afirmarse que se encuentra el debate en el momento de mayor interés.

A las dos de la tarde irá mañana á Palacio una comisión del Senado para expresar á la Familia Real el pésame de la Alta Cámara con motivo del fallecimiento de la Princesa de Asturias.

Con el mismo objeto será recibida por el Rey, á las dos y media, una comisión del Congreso.

La recepción se verificará en la Cámara, en lugar del Salón del Trono.

PRODUCTOS

de la compañía de los caminos de hierro del SUR DE ESPAÑA

Table with 2 columns: Date and Price. Rows include 'Del 1 al 7 de Octubre 1904' and 'Del 1 al 7 de Octubre 1903'.

Del 1 Enero al 7 Octubre 1904. 3.439.964'71
Del 1 Enero al 7 Octubre 1903. 3.274.777'07

Aumento..... 165.187'64

Valores de la Compañía

Table with 2 columns: Instrument and Value. Rows include 'Acciones, francos', 'Obligaciones 6 0/0 Granada', etc.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente:
A las ocho de la mañana, 14° sobre 0.
A las doce de la tarde, 21° sobre 0.
A las cuatro, 18° sobre 0.

La máxima fué de 23° sobre 0.
La mínima de 11° sobre 0.
El barómetro marca 715.—Buen tiempo.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 21 DE OCTUBRE 1904
COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Últimos precios

Table with 4 columns: Instrument, Day 20, Day 21, Difference. Rows include '4 0/0 interior', 'Série F de 50.000 p.', 'Série G y H 100 y 200', etc.

En diferentes series. Fin mes. Fin próximo.

Ayuntamiento. Ob. Municipales de 250 pta. 8 0/0 interés.

Id. Bríngar y C. Id. por resultas á 0/0 de 500 pta. á 47.200.

Id. para pago exp. p. 5 0/0, 500 pta. Bancos y Socied. Acciones E. España.

Id. B. Hipotecario. Cédulas id. 4 0/0. Banco Castilla.

Banco Hisp. Amer. Banco Español Créd. Ac. C. de Tabacos.

Soc. Minet. Chambré. Elect. Mediodía. Banco de Gijón.

Unión Esp. Explosiv. Norte España. Oblig. Valladolid á Ariza, serie A.

4 0/0 interior.—Total posetas nominale negociadas, 875.500.

Id. id. fin mes, 500.000. Id. fin próximo, 100.000.

5 0/0 amortizable.—Total pta. nom. negociadas, 657.500.

Banco Hipotecario.—Id., 15.500. Compañía de Tabacos.—Id., 9.500.

Cambios sobre el extranjero. PARIS. A la vista, 50.000 á 38'95.

50.000 á 38'90. Cambio medio, 38'925. LONDRES. No se han cotizado libras.

Después de la Bolsa. Cierre.—4 por 100 interior, fin de mes, 77'12 papel.

Fin próximo, 77'20.—Barcelona, fin mes, 77'12.—Paris, 4 por 100 exterior, 87'50.—Renta francesa, 88'82.

De la «Agencia Fabra». Paris 31.—Apertura de la bolsa de hoy: Exterior español, 87'65.—4 por 100 francés, 98'00.

Bolsa de Barcelona. Barcelona 21 (18'47 t). Interior, 77'15.—5 0/0 Amortizable, 88'93.

—Nortes, 54'10.—Alicantés, 84'30.—Orense, 26'45.—Colonial, 137'00.—Mercantil, 84'42.—Arenas.

Por esta vez se había olvidado el caldo de costumbre con que el monarca solía confortarse. En vano dirigió sus grandes ojos á su taza de oro; sus ojos mendicantes, como hubiera dicho Teófilo, no obtuvieron nada de S. M.

El rey comenzó el ataque por la pepitoria de perdices.

Llegaba al cuarto bocado de este exquisito plato, cuando sintió pasos que se deslizaban ligeramente sobre el pavimento; una silla rechinó rodando, y una voz harto conocida para S. M. dijo con acento brusco:

—¡Un cubiertol! El rey volvió la cabeza, exclamando: —¡Hola, Chicot!

—El mismo. Chicot, volviendo á sus mañas de costumbre, tomó asiento francamente, cogió un tenedor, y echando limón en la misma fuente de las ostras, comenzó á engullirse los manjares sin añadir una sola palabra.

—¡Tú aquí ya de vuelta!—exclamó Enrique. —¡Ohist!—contestó Chicot con la boca llena y haciendo una señal con la mano. Y se aprovechó de esta exclamación del rey para atraer hacia su plato la pepitoria de perdices.

—¡Alto ahí, Chicot! ¡Ese es mi plato!—exclamó Enrique alargando la mano para detener el movimiento usurpador. Chicot y su principio partieron como hermanos, llevándose cada uno la mitad. Luego se sirvió una buena dosis de vino; de la pepitoria se pasó á una empanada de atún; de la empanada á unos cangrejos rellenos, engulléndose al fin, y como en desquite, una gran taza del famoso caldo real. Luego, dando un suspiro de plenitud, exclamó: —Se me ha pasado el hambre.

CHARADA

Uno de prima dos tercía, (que pertence á Chichón), con otro de un dos (Toledo) tuvo una grave cuestión. El de primera segunda dijo al otro incomodado: —¡Si no tienes la tres cuartal ¡Bres un perro sonatid! ¡Nunca se lo hubiera dicho! Le agarró por el cogote, al par que con la otra mano enarbolaba un garrote. Un sujeto, que de lejos presenciaba la quimera, al punto cuatro una á un guardia (con acento la primera). Pero otro de un dos tres cuatro (partido de Caravaos), hizo que se separasen blandiendo una enorme faca. L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

Solución á la charada anterior MO RIS CO TE

CULTOS

Santo de mañana.—Santa María Salomé, viuda, y San Severo, presbítero. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en Santa Teresa y Santa Isabel, donde á las diez habrá misa mayor, y por la tarde termina la novena á Santa Teresa, predicando el señor Arratia. En la iglesia de San Antonio de los Alemanes sigue la novena á San Rafael, y predicará el Sr. Barragán. Continúa la novena á Santa Teresa de Jesús, y predicarán:

Funciones para mañana

COMEDIA.—A las 9 en punto.—El abuelo, PRINCESA.—A las 8 1/2.—2.ª de abono. —La fierecilla domada.

PRICE.—(Compañía dramática).—A las 8 3/4.—Carlos II el Hechizado. LARA.—Moda.—A las 8 1/2.—La azotea. —A las 9 1/2.—La praviána.—A las 10 1/2.—(Secundaria obis).—El abolengo.

APOLO.—A las 7 1/2.—El pobre Valbuena.—A las 8 3/4.—El plato del día.—La con trata y El cake walk.—A las 9 3/4.—Abanicos y panderetas.—A las 11.—Los picaros celos.

ESLAVA.—A las 7.—Por esos mundos.—A las 8.—Los amarillos.—A las 10.—Venus Salón (reformado).—A las 11.—El rey del valor.

MODERNO.—(Compañía Prade Chloote).—A las 7.—Congreso feminista.—A las 8 3/4.—El capote de paseo.—A las 9 3/4.—La trapería (reprise).—A las 11.—La borracha.

NOVEDADES.—A las 8 3/4.—Inauguración.—Luis Ocaeno. CÓMICO.—A las 7.—El campeón.—A las 8 3/4.—El mozo crío.—A las 10.—Cuadros al fresco.—A las 11.—El delirio dominical.

RECREO ARGÜELLES (Ferrás, 29).—Funciones por tarde y noche.—Grandes atractivos, cinematógrafo, barromensil, columpio, gimnasio, etc., etc.—Concierto por la banda del batallón de Barbastro, núm. 4. —Los martes, moda.—Los jueves, tómbola para los niños.

JARDIN DEL RECREO SALAMANCA.—Festines, cinematógrafo y diversas atracciones.—Concierto por la banda de Llerena todas las noches.—Entrada, 50 céntimos.—Miércoles y sábado, moda.—Jueves por la tarde, tómbola.

PANORAMA IMPERIAL (Montes, 10).—Espectáculo instructivo.—De 3 de la tarde á 12 de la noche.—Bonito viaje por los Estados Unidos. Entrada, 40 céntimos.

IMPRESA DE EL CORREO

—¡Oh! Yo soy muy justo; la nobleza de sangre no me fascina: ¿stemmata, quid faciunt? —¡Muy bien! ¿Y eres tú el que decías, rey mío, que por poco te hubieran asesinado? —Sí. —¿Y quiénes? —¿Quiénes habían de ser? Los de la Liga. —¿Y cómo va la Liga? —Siempre lo mismo. —Lo cual quiere decir cada vez mejor; ¿engorda, engorda, amado Enrique? —¡Oh! Los cuerpos políticos que engordan demasiado siendo jóvenes, no viven mucho; hacen como los niños Chicot. —¿Con que tú estás contento, hijo mío? —Así, así. —¿Te encuentras en el paraíso? —Sí, Chicot; esta mañana cuando te he visto entrar he sentido un exceso de gozo. —Habemus consulem factum, como decía Catón. —Tú traes buenas noticias, ¿no es verdad, hijo mío? —Ya lo creo. —¡Y me estás fastidiando con esa calma! —¿Por dónde quieres que empiece, rey mío? —Ya te lo he dicho, por el principio; pero no haces más que divagar. —¿Quieres que empiece desde mi salida? —No; ya me has dicho que el viaje fué de lo mejor, ¿no es verdad? —Ya ves que vuelvo como si tal cosa; á lo menos así lo presumo. —Sí, pero veamos la llegada á Navarra. —Ya estamos.

—¿Qué hacía Enrique cuando llegaste? —Hacía el amor. —¿A quién? ¿A Margarita? —¡Ah! No. —Eso me hubiera admirado. ¡Con que continúa siendo infiel á su mujer el muy adino, infiel á una princesa de Francia! ¡Afortunadamente ella sabe corresponderle. Y cuando tú llegaste, ¿cómo se llamaba la rival de Margarita? —Fosseuse. —Una de Montmorency. Vamos, no es tan mala para ese oso barnés. Aquí se hablaba de una labradora, de una jardinera, de una aldeana. —¡Oh! todo eso es muy viejo. —¿Con que Margarita vive engañada? —Cuanto puede serlo una mujer. —¿Y está furiosa? —Rabiosa. —¿Y trata de vengarse? —Yo lo creo. Enrique se frotó las manos con un gozo sin igual. —¿Y qué piensa hacer?—exclamó riéndose.—¿Va á revolver el cielo y la tierra, á echar España sobre Navarra, Artois y Flandes sobre España? ¿O va á llamar á su hermano Enrique contra su marido Henriot, eh? —Es posible. —¿Tú la has visto? —Sí. —¿Y qué hacía cuando la dejaste? —¡Oh! eso sí que no puedes adivinarlo. —¿Se disponía á tomar otro amante? —Se disponía á ser partera. —¡Cómolo! ¿Qué significa esa palabra, ó es tal vez una versión anti-francesa? ¿Equivoco tenemos, Chicot? ¡Cuidado con los equívocos! —No por cierto, rey mío. ¡Qué diablo! Sabemos demasiada gramática para hacer equívocos; tenemos demasiada deli-

der contestarles: «¡Cuerpo de Cristo! Esas son puras calumnias: el rey come ni más ni menos que todo fiel cristiano.» —No, Crillon, no, al contrario; deja que crean lo que les acomode; á la verdad, más vergüenza me daría el comer como un cualquiera delante de mis súbditos, porque has de tener entendido, Crillon, que un rey debe conservarse siempre en una situación poética, y solo debe aparecer con magnificencia y aparato. Y si no, te citaré un ejemplo. —Ya escuchó, señor. —Acuérdate del rey Alexander. —¿De qué rey Alexander? —De Alexander Magnus. Es verdad, que tú no sabes latín. Pues como iba diciendo, Alejandro gustaba mucho de bañarse delante de sus soldados, porque Alejandro era hermoso y bien formado, lo que hacía que le comparasen con Apolo y hasta con el mismo Antinóo. —¡Ah! señor,—exclamó Crillon,—harías el mayor desatino en imitarle bañándote delante de los vuestros, porque estáis muy flaco. —Anda, anda, Crillon,—le dijo Enrique dándole una palmada en el hombro,—eres un excelente animal; tú no me adulas, no, no eres como los cortesanos, amigo mío. —Tampoco me convidáis á almorzar, —dijo Crillon riendo con sinceridad, y despidiéndose del rey, más bien contento que disgustado, porque el golpeillo en el hombro había sustituido á la falta de desayuno. Crillon se marchó, y psieron la mesa al momento. El repostero se había excedido á sí mismo; cierta pepitoria de perdices con puré de trufas llamó desde luego la atención del rey, cuyo apetito se había estimulado ya con algunas docenas de riquísimas ostras.

Por esta vez se había olvidado el caldo de costumbre con que el monarca solía confortarse. En vano dirigió sus grandes ojos á su taza de oro; sus ojos mendicantes, como hubiera dicho Teófilo, no obtuvieron nada de S. M. El rey comenzó el ataque por la pepitoria de perdices. Llegaba al cuarto bocado de este exquisito plato, cuando sintió pasos que se deslizaban ligeramente sobre el pavimento; una silla rechinó rodando, y una voz harto conocida para S. M. dijo con acento brusco: —¡Un cubiertol! El rey volvió la cabeza, exclamando: —¡Hola, Chicot!

—El mismo. Chicot, volviendo á sus mañas de costumbre, tomó asiento francamente, cogió un tenedor, y echando limón en la misma fuente de las ostras, comenzó á engullirse los manjares sin añadir una sola palabra.

—¡Tú aquí ya de vuelta!—exclamó Enrique. —¡Ohist!—contestó Chicot con la boca llena y haciendo una señal con la mano. Y se aprovechó de esta exclamación del rey para atraer hacia su plato la pepitoria de perdices.

—¡Alto ahí, Chicot! ¡Ese es mi plato!—exclamó Enrique alargando la mano para detener el movimiento usurpador. Chicot y su principio partieron como hermanos, llevándose cada uno la mitad. Luego se sirvió una buena dosis de vino; de la pepitoria se pasó á una empanada de atún; de la empanada á unos cangrejos rellenos, engulléndose al fin, y como en desquite, una gran taza del famoso caldo real. Luego, dando un suspiro de plenitud, exclamó: —Se me ha pasado el hambre.

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON GREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo etc.—FRASCO, 2'50 pesetas.
Farmacia del Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid

CALDERAS LEINHAAS

Con circulación forzada de agua
(Privilegio alemán, núm. 74.865)
La mejor caldera multitubular que existe

TEMRIENDO LAS VENTAJAS SIGUIENTES
Producción rápida de vapor.—Máximo de seguridad en el servicio.—Aumento de la potencia.—Producción normal, 22 hasta 23 kilogramos de vapor técnicamente seco por m² de superficie de calefacción y hora, con el mejor rendimiento posible del combustible.—Producción máxima de vapor hasta 30 kilogramos y más.—Deposición de las incrustaciones en forma disuelta, en sitios no perjudiciales.—Potencia máxima en el más reducido espacio.—La mejor salidera para la exportación.

Recalentadores Leinhaas

para temperaturas hasta 350 grados, con disposición para la mezcla íntima del vapor; pueden exponerse ó no á los conductos de aire saliente.—Se construyen estas calderas para una presión hasta de 21 atmósferas.

Las otras especialidades de estos talleres son: Instalaciones completas de Destilerías, Fábricas y refinerías de alcohol, Fábricas de levadura prensada, Fábricas de cognac, Ladrillares de vapor, Fábricas de cortidos, Fábricas de ácido acético, Instalaciones para la carbonización de la madera, Fábricas de glicerina, Destilaciones de resina, etc.

E. LEINHAAS, Freiberg (Sajonia).—Pídanse informes

VINO NOURRY

A LA VEZ
DEPURATIVO Y FORTIFICANTE

Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de Debilidad, anemia, linfatismo y enfermedades del pecho.

Sustituye con ventaja á las Emulsiones y al Aceite de Hígado de Bacalao

Olin y Gomar, París, y en todas las farmacias

COMPANIA BOVRIL

Proveedora de la marina y del ejército británico
¿Y QUÉ ES BOVRIL?

BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y no un simple extracto de carne.

BOVRIL tiene, y con razón, la reputación universal de ser la forma más admirable de alimento concentrado conocido hasta la fecha.

BOVRIL por sus propiedades, á la vez estimulantes y reconstituyentes, es un alimento perfecto que conviene lo mismo á los sanos que á los niños, ancianos, debilitados y enfermos.
Quince Medallas de Oro obtenidas en varias Exposiciones.
Domicilio social: Old Street, London, E. U.

WHISKY

EL MEJOR LICOR de este nombre es el que lleva la marca MAY DEW

cuyo propietario en Glasgow es el señor CULLEN & WANNOP

De venta en los cafés y solimados.

LÁMPARAS FÚNEBRES

y faroles de todas clases, infinita variedad. Precios baratos.—Antigua Lampistería de Marín.—12, Plaza de Herradores, 12, esquina á San Felipe Neri.

UN DOLOR DE CABEZA

es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirve sólo para contenerlo. Esto es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome Vd. una dosis ó dos de las

Píldoras del Dr. C. C. Bristol

y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

Ibarra y Compañía

SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla
Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA

Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

EL "ARGUS DE LA PRESSE"

la más antigua agencia de recortes de periódicos ha entrado en el 25.º año de su existencia.

El Argus de la Presse está en relaciones con los periódicos de todo el mundo.

El Argus proporciona diariamente más de 12.000 extractos de periódicos á los representantes más diversos de todos los ramos de la actividad humana.

Escribir 14, rue Dronot, Paris, IX.º

Dirección telegráfica: ACHAMBRE PARIS

Theophile Boederer Reims & Comp.º

CRISTAL CHAMPAGNE

GLADIATEUR CABALLO

ÚNICA MEDALLA DE 1.ª CLASE EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARÍS DE 1887

MEDALLA DE ORO, EXPOSICIÓN DEL HAYE Y MELBOURNE

Primeras recompensas en las Exposiciones de Burdeos, Filadelfia, Oporto, Santiago, etc.

Casa fundada en 1864

De venta en los principales Restaurantes de Madrid y provincias

Agente general: León P. Aubey

25, rue Bergère, Paris

LA DIABETES

se cura radicalmente y sin reaparecer, con la «Mixtura Antidiabética Martin». Este nuevo tratamiento que conviene aun á los temperamentos más delicados y cuya incontestable eficacia está reconocida por una larga experiencia de muchos años tanto en Francia como en otros países, permite la supresión total del fastidioso régimen que todo el mundo conoce. El enfermo puede comer á voluntad, féculas ó no, azúcar y alimentos azucarados; en una palabra, comer según su gusto y apetito.

El «Tratado de la Diabetes» explicando claramente este nuevo método, se remite gratis pidiéndolo á G. MARTIN, Farmacéutico de 1.ª clase, 97, Rue Lafayette, Paris.

TODO EL MUNDO puede preparar por sí mismo su limonada purgante

CON EL POLVO DE ROGÉ

—Aprobado por la Academia de Medicina de París.—Disuélvase el contenido del frasco en media botella de agua. Casa L. Frere, 19, rue Jacob, Paris

VINAGRE

Superior de Teocador y verdadera Agua de Botot

Sólo dentífico aprobado por la Academia de Medicina de París

17, Rue de la Paix, Paris

DE INTERÉS para las mujeres

PILDORAS V GETALES AZUCARADAS del Doctor C. C. Bristol
Limpien el cutis.—Dan brillo á la mirada.—Suavizan el aliento.—Hacen desaparecer el color bilioso. Las manchas y los barros más edacardados que ningún otro remedio.—La tez y el color saludable de la piel producidos por su medio, son duraderos.—Las lociones y los cosméticos solo ocultan el mal; las Píldoras de Bristol hacen desaparecer la causa.—Probad tan solo unas pocas dosis, y sus resultados os sorprenderán.—No hay nada mejor para dar actividad al hígado si no funciona bien y para librar de bilis el sistema.

Colagogo indiano de OSGOOD.

—El gran remedio contra las fiebres y tercianas.—Hace ya más de un cuarto de siglo que las virtudes del Colagogo indiano se han conocido en la casa Lamm y Kemp á introducir este valioso medicamento en los mercados extranjeros.—El Colagogo indiano es una preparación puramente vegetal que puede ser tomada sin temor por la naturaleza más delicada y sensible. De venta en farmacias y droguerías.

Fosfina Folieres

EL MEJOR ALIMENTO PARA LOS NIÑOS

¡OJO! CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES

SOLITARIA

CABEZA DE LA LOMBRIZ expelida en DOS horas por los GLOBULOS SECRETAN Farmacéutico laureado y premiado con medalla. ÚNICO remedio INOFENSIVO é INFALIBLE adoptado en los hospitales de París.—De venta en las principales farmacias y droguerías.

ROB Lechaux

La sangre es la vida

El más poderoso de los purgativos Zarparrilla roja y Ioduro potásico

Depósito en todas las farmacias Collin & C.º Paris

A los que sufren de dolor recomendamos el uso del Jarabe de Follet.—De venta en las farmacias y en la fábrica, rue Jacob, 19, Paris.

VINOS DE CHAMPAGNE



MONTEBELLO

Antiguo viñedo de los Duques de Orleans

(Alfred de Montebello, et C.º, au Chateau de Mareuil-sur-Ay Marne)

Agente general, EUGENIO CASTELO T

CALLE DE LA MAGDALENA, 8 Y 10.—MADRID

VINO Y JARABE DE Dusart

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energicos. Añanza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decalidos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart, soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas, enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo.

Con su benéfico influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

abiertas acorazadas

indestructibles, no exigen reparaciones, incombustibles, apoyadas libremente, apropiadas aun para mayores dimensiones y para toda clase de formas. Por consiguiente, son las más económicas y mejores.

No tienen piezas de unión de madera, entablados ni enlizados, ladrillos, pizarras, chapas de metal, ni pasta ni fieltro; no están revestidas de chapas onduladas, placas de cristal, magnesita ni cemento.

Con ventanas para iluminación, luz cenital y ventilación Pudiéndose construir ó disponer con ellas Terrazas, azoteas y paredes con puertas

Para detalles dirigirse á C. KINDERMANN, Arquitecto. Herbet Strasse, Número 24. —Berlin Reinickendorf

HIGIENE CUIDADOS DE LA BOCA

Elisir, Polvos y Pasta Dentífricos de LOS RR. PP. BENEDICTINOS

De la Abadía de SOULAC (Gironda), Francia. Se hallan en todas las buenas Perfumerías Farmacias y Droguerías

—¡Ya lo creo! ¡Pardiez, amigo Chicot!

—¡Hola!... Buenos días, mi rey; ¿cómo te va? Te encuentro hoy de semblante un poco alegre.

—No hay tal cosa, Chicot.

—Y admirables colores.

—¡Hem!

—¿Estás en tí?

—¡Diablo!

—Entonces te haré mi cumplimento.

—Lo cierto es que me encuentro dispuesto como nunca.

—Tanto mejor, rey mío; pero tu desayuno no debía concluir con eso; te faltan aún algunas golosinas.

—Aquí hay cerezas confitadas por las señoras de Montmartre.

—Tienen demasiada azúcar.

—Neces rellenas de vino de Corinto.

—¡Quita allá! ¿Dónde han dejado los pepinos en vino?

—Eres muy descontentadizo.

—Es que á fé de hombre de honor, veo que todo se va adulterando, hasta el arte culinario, y que en tu corte se vive cada vez peor.

—¿Se vive mejor en la del rey de Navarra?—preguntó Enrique riéndose.

—No diré que no.

—Entonces debe haber habido gran mudanza.

—¡Oh! En cuanto á eso, no creo poder decir otro tanto, amado Enrique.

—Háblame un poco de tu expedición, que con eso me distraeré algún tanto.

—De buena gana; precisamente no he venido con otro objeto: ¿Por dónde quieres que empiece?

—Por el principio. ¿Cómo has hecho el viaje?

—¡Oh! Fué un verdadero paseo.

—¿No has tenido ninguna incomodidad en el camino?

—Hice un viaje de damas.

—¿Y malos encuentros?

—¡Vaya, vaya! ¿Por ventura se atrevería nadie á mirar al solayo á un embajador de S. M. C.º? ¡Te calamitas á tus súbditos, hijo mío.

—Decía esto,—añadió el rey lisonjeado de la tranquilidad que reinaba en sus dominios,—porque no llevando el carácter oficial, ni siquiera aparente podías correr algún peligro.

—Pues yo te digo, Enrique, que tienes el reino más encantador de todos los reinos; á los viajeros se les mantiene gratis; se les hospeda por amor de Dios; no caminan sino por flores, y las carreteras están alfombradas de terciopelo con franjas de oro; parece increíble, pero es así.

—En fin, tú estás contento, ¿no es verdad, Chicot?

—Encantado.

—Ciertamente que mi policía está muy bien montada.

—No puede estar mejor! Es preciso hacerte esa justicia.

—¿Y los caminos seguros?

—Como el del cielo; no se encuentran más que ángeles que pasan cantando las alabanzas del rey.

—Chicot, volvamos á Virgilio.

—¿A qué pasaje de Virgilio?

—A las Bucólicas. ¡O fortunatos nummum!

—¡Ah! muy bien. ¿Y por qué esa excepción en favor de los labradores, hijo mío?

—¡Válgame Dios! Porque no sucede lo mismo en las ciudades.

—Lo cierto es, Enrique, que las ciudades son unos centros de corrupción.

—A pelo á tu testimonio: tú andas quinientas leguas sin tropiezo.

—Sí, por cierto, pero en andas.

—Y yo voy solamente á Vincennes, que son tres cuartos de legua.

—¿Y qué?

—¡Y qué! Que á poco más me asesinan en el camino.

—¡Bah, bah, bah!—exclamó Chicot.

—Yo te lo contaré, amigo mío; me parece que voy á mandar imprimir la relación, circunstanciada de este suceso: sin mis cuarenta y cinco, á estas horas estaba tan muerto como mi abuelo.

—¡De veras! ¿Y dónde ha sucedido eso?

—Querías decir dónde debía suceder.

—Sí.

—En Bel Esbat.

—¿Corca del convento de nuestro amigo Gorenflot?

—Justamente.

—¿Y cómo se ha portado nuestro amigo esa ocasión?

—Admirablemente, Chicot; como de costumbre: yo no sé si por su parte habría oído decir alguna cosa; pero en vez de roncar como hacen á esa hora todos mis frailes holgazanes, estaba de centinela en su balcón, mientras que toda la comunidad gruñecía la carretera.

—¿Y no ha hecho nada más?

—¿Quién?

—Don Modesto.

—Me ha bendecido con esa majestad que le es característica, Chicot.

—¿Y sus frailes?

—Dijeron viva el rey á voz en grito.

—¿Y tú no has advertido ninguna otra cosa?

—¿Qué había de advertir?

—Que llevasen algún arma, debajo de su coraza.

—¡Han perfectamente armados, amigo Chicot! Y he ahí donde yo reconozco la previsión del digno prior; he ahí por qué yo he calculado: este hombre lo sabía todo, y sin embargo, este hombre no ha dicho una palabra ni me ha preguntado nada; no ha venido, como Eper-

non, al día siguiente á saquearme todos mis bolsillos diciéndome: Señor, por haber salvado al rey.

—¡Oh! En cuanto á eso, era incapaz de hacerlo; además de que sus manos no entrarían en tus bolsillos.

—Chicot, no hay que burlarse con don Modesto, que es uno de los grandes hombres que honrarán mi reinado; y más te digo, que en la primera ocasión le haré Obispo.

—Y harás muy bien, rey mío.

—Advierte una cosa, Chicot—dijo el rey tomando el aire pensativo:—cuando sale de las filas del pueblo un hombre sobresaliente, es completo; nosotros los caballeros adquirimos ciertas virtudes y ciertos vicios de familia ó de raza que nos colocan en la clase de especialidades históricas. Así, por ejemplo, los Valois son finos y sutiles, valientes, pero desaliados; los Loreneses son ambiciosos y avaros, con ideas de intriga y de movimiento; los Borbones son sensuales y circunspectos, pero sin ideas propias, ni fuerza, ni voluntad; ve más bien á Enrique; cuando la naturaleza, por el contrario, forma de primera mano á un hombre nacido de la nada, no emplea más que su barro finísimo; así ves que tu Gorenflot es completo.

—¿Lo crees así?

—Sí; sabio, modesto, valiente, astuto, materia apta para cualquier cosa; lo mismo se podía hacer de él un general de ejército, que un ministro ó un papa.

—¡Ta, ta, ta! ¿A dónde vais á parar, señor? Si el bravo os oyese, no caería en sí de hueco, pues por más que digáis, es muy orgulloso el prior D. Modesto.

—Eres envidioso, Chicot!

—Yo, señor! ¡Dios me libre! ¡Envidial... ¡Vade retró! No hay pasión más villana.

—¿Y qué?

—¡Y qué! Que á poco más me asesinan en el camino.

—¡Bah, bah, bah!—exclamó Chicot.

—Yo te lo contaré, amigo mío; me parece que voy á mandar imprimir la relación, circunstanciada de este suceso: sin mis cuarenta y cinco, á estas horas estaba tan muerto como mi abuelo.

—¡De veras! ¿Y dónde ha sucedido eso?

—Querías decir dónde debía suceder.

—Sí.

—En Bel Esbat.

—¿Corca del convento de nuestro amigo Gorenflot?

—Justamente.

—¿Y cómo se ha portado nuestro amigo esa ocasión?

—Admirablemente, Chicot; como de costumbre: yo no sé si por su parte habría oído decir alguna cosa; pero en vez de roncar como hacen á esa hora todos mis frailes holgazanes, estaba de centinela en su balcón, mientras que toda la comunidad gruñecía la carretera.

—¿Y no ha hecho nada más?

—¿Quién?

—Don Modesto.

—Me ha bendecido con esa majestad que le es característica, Chicot.

—¿Y sus frailes?

—Dijeron viva el rey á voz en grito.

—¿Y tú no has advertido ninguna otra cosa?

—¿Qué había de advertir?

—Que llevasen algún arma, debajo de su coraza.

—¡Han perfectamente armados, amigo Chicot! Y he ahí donde yo reconozco la previsión del digno prior; he ahí por qué yo he calculado: este hombre lo sabía todo, y sin embargo, este hombre no ha dicho una palabra ni me ha preguntado nada; no ha venido, como Eper-